
Lettre de la commune - Janvier 2019

Chères Berd’huisiennes , chers Berd’huisiens ,
L’année 2018 restera dans nos mémoires comme une année riche en évènements exceptionnels.
En avril, notre commune a fait l’objet de l’actualité nationale dans tous les médias avec l’organisation du journal télévisé 
de Jean-Pierre PERNAUT dans une salle de classe de l’école et un invité surprise, le Président de la République ! De très 
nombreux journalistes se sont déplacés, une belle publicité pour Berd’huis.

En juillet, l’accueil du tour de France féminin « donnons des ailes au vélo » puis le passage du tour de France masculin, 
avec le défilé de la caravane publicitaire.
Nous nous souviendrons des décorations remarquables réalisées par les bénévoles du Comité des Fêtes et des vitrines 
décorées de nos commerçants et artisans ; qu’ils en soient remerciés.
L’an dernier, le Comité des Fêtes a œuvré sans relâche pour organiser de nombreux évènements.
Revenons à la vie « normale » de la commune.
Les travaux d’aménagements de la route de Bellême ont perturbé la circulation dans la commune, je remercie les 
commerçants et les habitants de leur compréhension.
Des chantiers importants sont en cours, la construction de l’Epicerie et du logement locatif, la restructuration complète 
de la Mairie. Ils se dérouleront sur 2 budgets, 2018 et 2019. 
L’enfouissement des réseaux électriques et téléphoniques de Beauvais – Le Moulin a été différé à cette année.
La CDC Cœur du Perche construira de nouveaux vestiaires au stade pour l’ASB.
Je m’attache depuis que je suis Maire à la sauvegarde et au développement des services publics et du commerce. C’est 
pourquoi, je veillerai à ce que la reprise de l’activité de l’Hôtel du Croissant aboutisse dans de bonnes conditions.
La réorganisation de la mairie est dans le même esprit, améliorer, faciliter les services publics, anticiper les besoins futurs. 
Il en est de même pour la réalisation de la maison médicale dans les anciens locaux de la Poste.
En ce premier mois de l’année, je vous présente tous mes meilleurs vœux.

Bien à vous, votre Maire, 
Brigitte LUYPAERT
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Tél Mairie : 02 33 85 23 60  | Tél Agence Postale : 02 33 85 23 68
Mail :  mairie-berdhuis@wanadoo.fr

www.mairie-berd’huis.fr
O U V E RT U R E AU P U B L I C
Mairie
Mardi : 10h30-12h et 14h-17h30
Mercredi : 10h-12h
Jeudi : 14h-17h30
Vendredi : 14h-17h30

Des débuts d’incendie dans les containers semi-enterrés ont nécessité l’intervention des pompiers.

• En hiver : ne pas y verser des cendres encore chaudes

• A la belle saison : pas de déchets verts 

SOYEZ TRÈS VIGILANTS
Les containers sont réservés uniquement aux ordures ménagères. Pensez à la déchetterie !!!!

RAPPEL
LA SECURITE DANS LE BOURG

Nous vous rappelons que la circulation automobile est limitée à 30 km/h, route 
de Bellême, de la salle des fêtes au carrefour de la pharmacie pour la protection 
des piétons et des enfants qui fréquentent l’école et la Bibliothèque. 

Le stationnement des véhicules en dehors des emplacements réservés à cet 
usage et sur les trottoirs n’est pas autorisé. Les trottoirs sont réservés aux piétons.

Faisons attention à nos enfants !

Un Plan Local d’Urbanisme Intercommunal est en cours d’élaboration. Après enquête publique, il sera 
soumis au vote des conseillers communautaires et des conseillers municipaux.
Pour plus de renseignements, reportez vous à l’article sur le PLUI du magazine de la CDC Cœur du Perche 
distribué dans votre boîte aux lettres.

Une réunion d’information pour les habitants a lieu :

Le vendredi 1er février à 19h00
Dans les locaux de la CDC Cœur du Perche à Rémalard en Perche

Agence Postale
Mardi : 10h30-12h et 14h-17h30
Mercredi : 10h-12h
Jeudi : 14h-17h30
Vendredi : 14h-17h30
Samedi : 10h-12h

FEUX DE POUBELLES

PLUI
Plan Local  d’Urbanisme Intercommunal 
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La piqûre de frelon asiatique est extrêmement dangereuse pour l’être humain. C’est aussi une des causes 
de destruction des rûches.
En étudiant le cycle de vie de ce frelon, nous pouvons agir très 
utilement et individuellement contre ce fléau. Les nids construits 
dans l’année se vident de leurs habitants en hiver, l’ensemble des 
ouvrières et des mâles ne passent pas l’hiver et meurent. Seules les 
reines et jeunes reines se cachent dans les arbres creux, sous des tas 
de feuilles, dans des trous de murs, sous les charpentes etc…
Elles n’en sortent que courant février, quand la température se 
réchauffe et recommencent à s’alimenter.
C’est à ce moment que nous pouvons agir, en disposant dans nos jardins, des pièges pour attraper ces 
futures fondatrices de nids. 1 reine = 2 000 à 3 000 individus…

Pour fabriquer ces pièges, il suffit de récupérer des bouteilles plastiques d’eau minérale, 
de percer trois trous, puis de verser à l’intérieur 10 cm d’un mélange composé de 1/3 
de bière, 1/3 de vin blanc (pour repousser les abeilles) et de 1/3 de sirop de cassis. Il 
suffit de laisser en place ces pièges de la mi-février à fin avril.
Changer le mélange de temps en temps et si possible brûler les occupants car ils ne 
sont pas toujours morts, sortis du piège, ils peuvent se réveiller et repartir. Un seul 
piège peut éliminer des dizaines de reines, ce qui réduit le nombre de nids. L’opération 
est à prolonger jusqu’à l’arrivée du froid pour piéger les frelons issus de la ponte des 
reines.

POUR INFORMATION :
Le Conseil Municipal et le Conseil Départemental vont délibérer prochainement pour fixer le montant de 
l’aide versée pour la destruction d’un nid. Le remboursement se fera sur présentation de facture.

Piège

Identification des frelons

DEPART EN RETRAITE DE JACKY PILATE

LUTTE CONTRE LES FRELONS ASIATIQUES
Agissons pour l imiter leur prol i férat ion

Jacky PILATE était employé à la mairie depuis 15 
années. Sa gentillesse et sa bonne humeur sont 
connues de tous. De nombreuses personnes, lors 
de la soirée organisée en son honneur, sont venues 
lui témoigner leur sympathie.

Au cours de ces 15 années, Jacky a mis toutes 
ses compétences au service de la commune, 
toujours discret, consciencieux et disponible en cas 
d’urgence.

Il a accompli ses tâches avec le plus grand soin.

Nous lui souhaitons une belle retraite.
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DE NOMBREUX TALENTS 
DANS NOTRE VILLAGE

Aurélien HEROIN,  jeune apprenti pâtissier, a gagné le 1er prix 
pour son gâteau aux pommes et manzana au concours de la foire 
d’automne à Rémalard.
Il s’agissait d’un biscuit sablé surmonté d’un dôme en chocolat 
blanc et manzana accompagné d’une compotée de pomme à 
l’aneth et crème d’amande……de quoi se régaler !!!

A l’approche du départ de Dominique et Michel 
BACHELET, nous souhaitons les remercier pour leur 
forte implication  dans notre commune au Comité 
des Fêtes et pour Dominique  en tant que Conseillère 
Municipale.
Nous les voyons partir avec regret.
Que le département des Charente Maritime, nouvelle 
demeure pour eux, leur apporte joie et sérenité et 
qu’ils poursuivent une autre aventure dans cette 
nouvelle vie.

Je m’appelle Alexis Cartier, j’ai 18 ans.
Depuis dix ans, je pratique le cyclisme sur route, actuellement je 
suis licencié au club de Verneuil sur Avre. Tous les ans de mars 
à octobre je participe à des courses régionales et également 
nationales. Cette année, j’ai été sélectionné avec la région 
Normandie pour la finale de la coupe de France. Le cyclisme 
est un sport difficile, il demande rigueur, persévérance et de 
nombreux entrainements. En effet, je fais 250 kms par semaine 
d’entrainement en moyenne et cette année j’ai fait 34 courses de 
février à septembre.

1er Prix d’Apprenti Patissier
Boulangerie HELARY

Un futur champion dans nos murs ?

DEPART DE
DOMINIQUE ET MICHEL BACHELET
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La Médaille d’Or  a été décernée cette année encore à la maison 
FRANCHET, charcutier boucher à Berd’huis. 
Toutes nos félicitations.

Victor FRANCHET

Une nouvelle Médaille d’Or au concours du 
meilleur boudin pour la Boucherie de la Vallée

Concours organisé depuis 54 ans par « La confrérie des Chevaliers du goûte Boudin de Mortagne-au-Perche

Romaric et Josselyn CHANTELOUP 
toujours dans les championnats

Pour notre 6ème saison en side car cross, 
nous avons participé comme les années 
précédentes à l’ensemble du championnat 
de France qui comprend 8 épreuves. Nous 
allons participer aussi à 5 épreuves du 
championnat du monde (2 en France, 1 en 
Suisse, 1 en Allemagne et 1 en Espagne).
Pour le championnat de France, nous 
avons terminé cette saison à la 5ème 
place sur environ 50 équipages engagés, 
avec comme meilleur résultat une 3ème 
place à l’épreuve de Torcé-en-vallée. 
Pour les autres épreuves, nous avons fini la plupart du temps entre la 6ème place et la 4ème 
place.
En ce qui concerne le championnat du monde, nous nous sommes qualifiés à deux reprises, 
nous permettant d’acquérir 6 points, ce qui est très satisfaisant pour nous.
L’année prochaine, nous participons de nouveau au championnat de France pour essayer de 
faire aussi bien que cette saison.
L’épreuve la plus proche sera organisée à 40 km de Berd’huis, sur le circuit de Brou le 9 juin. 
N’hésitez pas à venir découvrir ce sport en nous rencontrant et nous encourageant !
Nous participerons à 10 épreuves du championnat du monde avec pour objectif d’essayer de 
se qualifier le maximum de fois possible. 
Pour cela nous nous rendrons  en Espagne, en République Tchèque, en Allemagne, en 
Belgique, Pays-Bas, Suisse et France.
Pour cette nouvelle année et nouvelle saison, nous aurons de nouveau un side car neuf.
Pour cette saison, nous sommes inévitablement à la recherche de sponsors pour nous aider 
à poursuivre notre passion. Pour les professionnels ou privés, les dons sont déductibles 
d’impôt.

Romaric & Josselyn 
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ETAT CIVIL
du 1er Octobre 2017 au 31 Décembre 2018

Ils sont arrivés

• SPIESS Juliette 
née le 22 décembre 2017
• ALVES Margaux 
née le 19 janvier 2018
• GOUPIL Nélyo 
né le 09 mai 2018
• DAMIENS Maël 
né le 14 mai 2018
• RUDL Jade 
née le 26 mai 2018
• MARCHAND JARDIN Théa 
née le 03 juin 2018
• LAVIGNE Tiwenn 
né le 14 juin 2018
• LAVIGNE Tinnaya 
née le 14 juin 2018
• NOVELLO Andréa 
né le 29 juin 2018
• MORIN MODOLO Délio 
né le 01 septembre 2018
• MOHAMMEDI Maryon 
né le 07 septembre 2018
• MARCHAND Tiago 
né le 8 septembre 2018
• CLAES Kénan 
né le 24 octobre 2018
• BREBION Malo 
né le 16 novembre 2018
• BRULE Julia
née le 29 décembre 2018

Ils nous ont quitté

• M MINOS Jean,
décédé le 12 octobre 2017 (86 ans)
• M RICHER Louis, 
décédé le 2 janvier 2018 (84 ans)
• M BRODIN Raymond,
décédé le 12 janvier 2018 (82 ans)
• Mme QUINIOU Héléna, 
décédée le 14 février 2018 (73 ans)
• M DUBIGNY Edmond, 
décédé le 02 mars 2018 (82 ans)
• M BESSON Bernard, 
décédé le 13 avril 2018 (82 ans)
• M SAUBION Patrick, 
décédé le 09 juillet 2018 (60 ans)
• Mme PHILIPPE Denise, 
décédée le 29 juillet 2018 (97 ans)
• M BOUVIER Norbert, 
décédé le 31 juillet 2018 (73 ans)
• M PALLU Robert , 
décédé le 16 août 2018 (85 ans)
• M DUPAILLON André, 
décédé le 3 septembre 2018 (93 ans)
• M BRUNET Roger, 
décédé le 24 septembre 2018 (86 ans)
• Mme MAILLARD Reine, 
décédée le 10 octobre 2018 (71 ans)
• M HAUTEFEUILLE Jean-Claude, 
décédé le 14 octobre 2018 (66 ans)
• Mme BOUCHERON Julie, 
décédée le 21 octobre 2018 (45 ans)
• M JAHAN Maurice, 
décédé le 16 novembre 2018 (95 ans)
•	 CHAUMIER	Raymond
décédé le 12 décembre 2018 (90 ans)

Ils se sont dit «oui»

• LEMARECHAL Stéphane et BLANCHARD Isabelle, mariés le 3 mars 2018
• TOUCHARD Antoine et DUPONT Malaury,mariés le 21 juillet 2018
• SINEAU Fabien et CORBIN Angélique, mariés le 8 septembre 2018
• VIGNON Clément et LANCELIN Lucie, mariés le 22 septembre 2018
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DÉPENSES ENGAGÉES
• Travaux de la mairie : 95 437 €

• Aménagement de sécurité RD955 : 270 092 €

• Travaux Epicerie : 75 951 €

• Logement 2 bis route de Dancé (au-dessus de la nouvelle épicerie) : 40 179 €

• Acquisition de jeux pour enfants : 56 876 €

Il a été conseiller municipal pendant 24 ans, élu pour la 
première fois en 1977.

Il devient Adjoint au Maire en 1978, il est délégué au 
Syndicat d’électrification, membre de la commission 
des travaux de voirie. Il participe au suivi de nombreux 
travaux, la création de la zone d’activité, du bureau de 
poste, de la nouvelle école maternelle, du lotissement 
de la Peignerie. Il a fait parti du comité de gestion de la 
cantine scolaire créé en 1980, suivi par l’ouverture d’une 
régie de recette.

Norbert Bouvier s’est beaucoup investi dans le suivi de la cantine. Pour le 2ème mandat en 
1983, il est élu premier adjoint. Il est délégué à la commission d’aide sociale, il représente 
la commune au syndicat des eaux et au syndicat d’électrification. Au cours de ses autres 
mandats, il participe toujours aux travaux.

Norbert était très dévoué à sa commune. C’était quelqu’un sur qui le Maire pouvait compter, 
qui prenait ses tâches à cœur.

INVESTISSEMENTS 2018

 Norbert BOUVIER nous a quitté

INSTALLATION DE NOUVEAUX JEUX

Pour le bonheur des enfants, de nouveaux jeux de plein air ont été installés sur le stade Jacques SABRAS et 
le jardin Madeleine LIZIARD.
A notre grande joie, le city stade est très fréquenté, apprécié, et permet à nos jeunes de s’y rencontrer et de 
s’amuser ensemble. 
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LES TRAVAUX & AMÉNAGEMENTS

Christiane CAILLON nous en parle
Je partage la vie de Berd’huis depuis 6 ans et c’est 
tous les matins un bonheur d’ouvrir le magasin.

Je vous accueillerai avec plaisir dans le futur 
magasin, route de Dancé à l’été 2019.

Vous retrouverez tous les services déjà existants : 

PRESSING, COUTURE, PHOTOCOPIE, FAX, 
LIVRAISON A DOMICILE ET BIEN SUR UNE 
GAMME D’EPICERIE ET DE PRODUITS LOCAUX 
PLUS ETOFFES.

Je vous  réserve aussi quelques nouveautés et 
surprises !!!.

LA NOUVELLE EPICERIE

AMÉNAGEMENT DE SÉCURITÉ DE LA ROUTE DE BELLÊME 
EN CENTRE BOURG ET ENTRÉE D’AGGLOMÉRATION

L’objectif de cet aménagement est de réduire la vitesse 
des nombreux véhicules qui traversent le bourg et de 
permettre aux piétons de cheminer en sécurité dans le 
secteur où sont implantés les commerces et les services 
publics.
La RD955 étant classée route à grande circulation 
et empruntée par des convois exceptionnels, nous 
avons eu des contraintes imposées par la Direction 
départementale de la sécurité routière ; la hauteur des 
plateaux ralentisseurs a été limitée à 11 cm.

La largeur de la route réduite à 6 m a permis de créer des places de parking et d’élargir un trottoir, accessible 
aux personnes à mobilité réduite ; cela oblige aussi les poids lourds à être vigilants et à réduire leur vitesse. 
La limitation à 30km/h doit inciter les chauffeurs des véhicules légers à faire de même.
Nous avons profité de ces travaux pour mettre aux normes des branchements sur l’assainissement collectif 
et pluvial.
Les travaux ne sont pas terminés, il reste à appliquer une résine de couleur sur les plateaux. Nous attendons 
que l’entreprise qui a réalisé les aménagements corrigent toutes les mal façons : changement des bordures 
et caniveaux hors d’état. Nous avons fait réaliser un constat d’huissier.
L’aménagement de l’entrée d’agglomération a été différé en raison de travaux sur la route envisagés par le 
département.
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ADAPTATION DES BATIMENTS DE LA MAIRIE
SUITE A LA CREATION DE L’AGENCE POSTALE 

COMMUNALE (APC)
ET MISE AUX NORMES D’ACCESSIBILITE AUX 

PERSONNES A MOBILITE REDUITE (PMR)

Actuellement, la mairie occupe deux bâtiments 
distincts reliés par un escalier extérieur. Le projet 
consiste en la restructuration complète de ces deux 
bâtiments.
Les travaux dans le bâtiment ancien dont la façade 
donne sur la rue vont permettre de lui redonner 
son image d’origine de Mairie avec la création de la 
salle du Conseil et des Mariages.
Le bâtiment des services administratifs est 
totalement réorganisé et étendu dans l’ancienne 
école.

Au rez-de-chaussée :

• un hall d’accueil, le secrétariat de la Mairie
• l’Agence Postale Communale (APC),
• des bureaux,
• des sanitaires.

Au 1er étage, dans l’ancienne salle du Conseil Municipal :

• le bureau du Maire.

Les deux bâtiments seront reliés par des escaliers intérieurs et un élévateur permettant une plus grande 
fonctionnalité et l’accessibilité des lieux aux personnes à mobilité réduite. Les locaux dédiés au secrétariat 
seront éclairés naturellement par une grande verrière installée à l’emplacement de l’auvent actuel ainsi que 
par des puits de lumière.
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LE JOURNAL DE 13H DE TF1 
A L’ECOLE DE BERD’HUIS

Le 12 avril, M. Jean Pierre PERNAUT nous a fait la surprise de  délocaliser son journal télévisé de 13 h à l’école 
de Berd’huis et  d’y inviter M. Emmanuel MACRON, Président de la République.
L’accueil de ces deux personnalités dans notre village, par notre Maire, Madame le Préfet, M. le Recteur 
d’Académie, les habitants de Berd’huis et des environs, le personnel enseignant, les élèves , les élus  fut 
chaleureux et convivial.
Le Président de la République s’est rendu  dans chaque classe, où il a pris le temps d’échanger avec les enfants 
et leur enseignant. Il a manifesté beaucoup d’intérêt pour leurs travaux, et a répondu à leurs nombreuses 
questions parfois très pertinentes.
Journée mémorable pour tous !!

LE SALON DU LIVRE
Berd’huis fêtait son 10ème anniversaire

L’intérêt pour ce salon n’est plus à dire , 54 écrivains étaient  encore présents cette année. Les enfants de 
l’école ont activement participé par leurs écrits, leurs dessins et leur imagination à l’exposition murale de 
différents textes.
A l’occasion de cet anniversaire, la commune a décerné  en présence de Brigitte LUYPAERT, et M. PAPAZIAN 
« le prix de la ville de Berd’huis » à M. ZANANIRI pour son œuvre «L’étrange village de Monsieur LABICHE».

RETROSPECTIVE DE 2018

SALON DU LIVRE 2019 -	11ème	édition	sur	le	thème	de	la	jeunesse
Les 23 et 24 mars à la salle des fêtes de Berd’huis
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COMMEMORATION 
DU 8 MAI

Mme le Maire  accompagnée de Mesdames LEBLOND 
Françoise, Chevalier de la Légion d’Honneur,  Mme 
Jacqueline GUILLARD, les porte-drapeaux, Joel 
TREHET pour Berd’huis, Jacky DESSORT pour Saint 
Pierre La Bruyère et Bernard HUNAULT pour Dancé, 
et des Berd’huisiens, ont perpétué l’hommage  envers 
les civils et militaires,  victimes de cette seconde  et  
tragique guerre mondiale.

FETE COMMUNALE SUR LE 
THEME BASQUE

Le mauvais temps annoncé par la météo a rebuté 
bon nombre de nos concitoyens et de participants 
à la brocante. Malgré cela, la bonne ambiance était 
au rendez vous et les différentes musiques bien 
appréciées jusqu’au bout de la nuit.

FETE DE LA MUSIQUE

Pour la deuxième année le Comité des Fêtes et 
l’association de parents d’élèves ont organisé la fête 
de la musique à Berd’huis.

Les Berd’huisiens sont venus nombreux, écouter et 
applaudir les  différents groupes musicaux qui se sont 
produits jusque tard dans la nuit. Musique, danse et 
restauration ont également été appréciés de tous.

LES ENFANTS DE L’ECOLE DE 
BERD’HUIS INVITÉS À L’ELYSEE
Un moment exceptionnel !
Le 25 juin, 75 élèves et 12 enseignants ont pu visiter le Palais de l’Elysée 
en présence du Président de la République. 

Suite à sa visite du 12 avril dernier dans la commune de Berd’huis, le 
Président avait lui même pris l’engagement de recevoir les élèves à 
l’Elysée et de leur faire visiter l’endroit dans lequel il travaille. 

L’accueil a été merveilleux, entrée par la cour principale comme des 
personnalités, visite des salons, les jardins... avant de rencontrer le 
Président de la République pendant environ 45 minutes.

Ensuite, après avoir été accueilli et s’être restauré dans une école parisienne, le groupe a pris la direction des 
studios de TF1, pour une visite découverte des installations et studios. Certains ont pu  s’exercer à tenir une 
caméra ou encore à présenter le bulletin météo. Un accueil chaleureux, avec la rencontre de présentateurs 
et du personnel qui avait préparé un magnifique goûter pour l’occasion. Une journée inoubliable !
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LE TOUR DE FRANCE
L’un des évènements importants de notre village en cette année 2018, fut le passage du tour  de France 
cycliste.
Le beau temps étant de la partie a permis à une foule nombreuse d’attendre patiemment  sur les routes ou 
devant l’écran géant loué pour cette occasion.
 La caravane  avec ses cadeaux appréciés par petits et grands, le passage  trop rapide de ces grands cyclistes  
resteront une journée exceptionnelle dans l’esprit de beaucoup.

LE BOURG DECORE POUR L’EVENEMENT

DE NOMBREUSES ANIMATIONS
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TOUR DE FRANCE FEMININ
Jeudi 12 Juillet 2018

Grâce à la mobilisation sportive de Catherine BOURGERIE, nous avons eu le plaisir d’accueillir autour d’une 
collation, l’équipe cycliste féminine « DONNONS DES ELLES AU VELO » qui très courageusement faisait le Tour 
de France  une journée avant les cyclistes masculins. Toutes nos félicitations à ces jeunes femmes.

TOUR DE FRANCE MASCULIN
Vendredi 13 Juillet 2018
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REPAS DES AINES
90 Personnes étaient présentes le 18 novembre au repas offert par la commune à ses ainés. Les doyens du 
jour M. Albert POIRIER et Mme Jacqueline SABRAS ont été mis à l’honneur. Cette journée chaleureuse a été 
animée par Jean  Claude TISON et le repas a été servi par des jeunes de la commune.

CEREMONIE DU CENTENAIRE DU 11 NOVEMBRE  1918   
LA COMMUNE SE SOUVIENT DE SES 23 VICTIMES      

Des jeunes de l’école accompagnés de leur  
directeur, par leurs lectures, le dépôt de 23 bougies 
au monument aux morts, ont célébré  en présence  
d’adultes, le centenaire de cette terrible guerre 
mondiale de 14/18 et ont ainsi rendu hommage  à 
nos «morts pour la France ».

LE TELETHON TOUJOURS A L’HONNEUR

Le téléthon organisé dans notre commune le 1er 

décembre, a  permis de récolter une belle somme 
grâce aux dons de la commune, des associations et 
des participants à cet évènement. Les motards comme 
l’année passée étaient au rendez vous, malgré la pluie.

LES ANIMATIONS DE NOEL
Concert à l’Eglise - Vendredi 7 décembre

La chorale Syrinx sous la direction de Laure BOURDIN , avec son  chœur mixte TERPSICHORE et le chœur de 
femmes  a enchanté nos oreilles. Chants populaires d’Europe, chants profanes, chants de veillées de Noël 
étaient au répertoire pour le plaisir de chacun.
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Marché de Noël - Dimanche 10 décembre
au chaud, à la salle des Fêtes

Un nombreux choix pour les cadeaux de fin d’année

2 BEAUX LOTS A GAGNER Un voyage au parc Astérix 
pour 4 personnes et un panier très bien garni.

Il fallait trouver le nombre de boules contenues dans 
ce grand vase et apprécier le poids du panier garni 
……..au gramme prêt !!!!. Les 2 gagnants les plus 

proches de la réalité sont repartis enchantés.
Il y avait également un jeu de hasard avec des jouets 

pour enfants, à gagner.

 LA BOITE AUX LETTRES  DU PERE NOEL ETAIT PLEINE
De bonnes intentions, de beaux dessins, et  de jolies 

promesses de sagesse des enfants !!!

Virginie BERTHOU et Frédérique PRIEUR

LES CONTES DE NOEL SUBJUGUENT TOUJOURS AUTANT LES ENFANTS ET LES PLUS GRANDS !!!
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LE SPECTACLE DE NOEL DES ENFANTS
Pour clore l’année avant les vacances de Noël, la municipalité a offert cette année le spectacle «Loup-y-es-
tu» aux enfants de Berd’huis et tous les élèves de l’école.  Programmé le mercredi 19 décembre au matin, 
ce spectacle de marionnettes de toute beauté produit par « La cave à danses» de Mamers a réjoui tous les 
spectateurs présents à la salle des fêtes.

REPAS DE NOEL DU RESTAURANT SCOLAIRE
Organisé en un seul service dans la salle des fêtes, ce repas comptait quelques 190 convives. Décoration de 
la salle et des tables aux couleurs de Noël sont venus compléter le menu de fête avec  ses toasts, rôti Orloff 
et la traditionnelle bûche de Noël.

Merci à tout le personnel de la cantine, de l’école, les employés de la commune, les parents et membres de 
la commission menu pour leur implication et leur aide précieuse à ce moment de fête et de convivialité.
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La Bibliothèque offre la possibilité aux habitants d’emprunter gratuitement 
toute l’année : livres adultes et enfants, documents sonores (CD) et DVD. 
Ce stock d’environ 4000 documents est constitué, d’une part, d’un fonds 
propre grâce à l’achat de livres par la commune (2000 € de budget chaque 
année) et d’autre part par l’approvisionnement d’un fonds tournant de 
documents par la Médiathèque Départementale de Prêt à Alençon.
Comme chaque année, nous enrichissons nos collections grâce à l’achat de nouveautés : romans, 
documentaires, B.D. entre autres pour petits et grands ainsi que des livres en « Gros caractères » pour une 
lecture plus confortable.
Nous proposons également des livres «  audios » prêtés par la Médiathèque Départementale de prêt.
Nous proposons à partir de janvier 2019 des jeux de société que vous pourrez emprunter. Ils sont prêtés par 
la Médiathèque et nous créerons notre propre fonds petit à petit grâce aux subventions de la commune. En 
attendant, si vous disposez de jeux de société, en bon état, avec lesquels vous ne jouez plus, nous sommes 
preneurs…
Au 1er trimestre de cette année  les employés communaux ont refait complètement le décor de la salle 
destinée aux enfants. Désormais ces derniers disposent de petits fauteuils et banquettes de couleur vive 
pour s’asseoir confortablement pour lire ou écouter les histoires. Les murs ont également été repeints dans 
des tons assortis au mobilier.
Les enfants, ravis, ont tout de suite adopté leur nouveau domaine de lecture ! 

Des animations régulières diversifient les activités de la Bibliothèque : 
Accueil des classes de l’école un mercredi sur deux à la Bibliothèque de 9 h 
à 11 h 45 mn
Rencontre une fois par mois avec les Tout-petits à la Maison des Assistantes 
Maternelles « Mam’an Poules » pour une animation d’environ 1 heure avec 
Raconte-tapis, tapis de lecture, petits livres animés, CD … 
Atelier pour les enfants de dessins, textes, poèmes  à l’occasion du Salon du 
livre 2018. Chaque participant a reçu un livre, un album ou une B.D. offerts 
par la Bibliothèque
Atelier « points comptés » et « tricot » un mardi après-midi par mois. Se 
renseigner à la Bibliothèque auprès d’Odette qui supervise cette activité.
Nos projets pour 2019
• Création d’un club de lecture pour échanger, rencontrer des gens 

sympathiques avec qui partager ses coups de cœur, ses coups de griffe, 
ses émotions…autour d’un café, d’un thé ou autre jus de fruit…

• N’hésitez pas à vous faire connaître auprès des bénévoles si le projet 
vous intéresse.

• Festival des Racont’arts (contes et arts de la parole) en octobre en 
partenariat avec la Médiathèque Départementale de prêt. 

Horaires d’ouverture de la bibliothèque :
Mardi et Vendredi :  16 h à 18 h  
Mercredi et Samedi : 14 h30 à 16 h30

Voici nos coordonnées 

Tél. 02 33 25 39 67  
Mail : biblio.berdhuis@wanadoo.fr
Les bénévoles : Odile, Catherine, Odile, Odette, Jeannine et Annie

 LA BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

Nouveau look de la salle 
destinée aux enfants
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 LA VIE DES ASSOCIATIONS

ASSOCIATION DES 
CINQ CLOCHERS

L’association des 5 clochers rassemble des personnes 
qui souhaitent soutenir les activités de la paroisse  
Sainte Madeleine au Perche  ( Berd’huis - Nocé).
L’asociation apporte son soutien financier en 
organisant  chaque année un loto. En 2019, il aura 
lieu le dimanche  24 février

Président : Jean Marie BACLE
06 38 16 66 38
jmbacle@gmail.com

CLUB SOIXANTE ET PLUS

Notre association fonctionne avec plus de 100 
adhérents, nous avons perdu plusieurs membres 
cette année, ils nous manquent et nous pensons à 
eux ainsi qu’à leur famille.
Les jeux de cartes, belotte, tarot et autres se déroulent 
les 1er et 3ème jeudis du mois, petit changement, la 
3ème rencontre de tarot a lieu le 4ème jeudi du mois.

Nos évènements de l’année 2018
• Le concours de belote a eu lieu le 18 février avec 

succès. 

• La matinée dansante du 12 avril était à la salle 
des fêtes de Nocé gracieusement offerte par 
M. Le Maire de la commune suite à la visite à 
Berd’huis du président de la République et Jean 
Pierre Pernaut.

• Notre loto annuel était le 16 septembre.

• Jeudi 8 novembre, Nicolas DEVOIR a animé notre 
après-midi dansante de l’automne, nous aurions 
aimé avois plus de Berd’huisiens sur la piste de 
danse.

• Le repas annuel du club a eu lieu le 15 décembre.

Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux 
adhérents pour 2019. Merci aux membres du  
bureau et aux bénévoles qui contribuent au bon 
fonctionnement du  club.

La Présidente
Micheline NOVELLO

GYMNASTIQUE VOLONTAIRE
Les cours ont lieu le mercredi soir de 20 H à 21 H à la 
salle des fêtes de Berd’huis. 

Ces cours de remise en forme sont dispensés par 
MARTINE,  notre dynamique monitrice diplômée 
de début septembre à fin juin dans une ambiance 
amicale.

Différentes techniques sont travaillées avec le 
matériel de l’association pour améliorer votre 
condition physique  : cardiaque, musculaire, 
souplesse,  etc  …

Effectif stable pour 2018 et même rajeuni avec 
l’arrivée d’adhérents de communes plus éloignées.

N’hésitez pas à venir nous rejoindre et à tester les 
cours, les 2 premières  séances sont  gratuites.

                 Le Bureau

L’ESTRADE

L’estrade : pas seulement une troupe, une veritable 
petite famille!
Lors de nos représentations en début d’année, et 
ce malgré la neige et le verglas, nous avons réuni 
plus de 200 spectateurs sur les 3 jours. Pour nos 
représentations début 2019, nous espérons que le 
temps sera avec nous! 
Fini cette année les tromperies et histoires de 
séduction, laissons place à la famille et ses nombreux 
problèmes! «Le Vegan» nous plonge dans l’histoire 
d’un couple de jeunes retraités qui voit revenir les 
enfants, avec de bonnes et... de très mauvaises 
nouvelles! Une pièce à laquelle tout le monde 
pourra s’identifier!
Les 1 et 2 février à 20h30 et le 3 février à 14h30 à la 
salle des fêtes de Berd’huis.
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ASSOCIATION DES A.C.P.G - 
C.A.T.M - T.O.E - VEUVES

SECTEUR DE NOCÉ

L’association du secteur de Nocé- Berd’huis poursuit 
son activité malgré la perte au fil du temps, 
d’un certain nombre de nos  camarades anciens 
combattants, notamment cette année, avec 7 
disparitions dont

• 4 sur Berd’huis
• 1 sur Perche en Nocé
• 1 sur CourMaugis (Courcerault)
• 1 sur Val au Perche ( La Rouge)

Je rappelle en particulier le décès de Raymond 
BRODIN, président de Berd’huis, président honoraire 
de l’association regroupée et membre du bureau, 
sans oublier nos autres  camarades, dont deux de 
nos porte-drapeaux.

Néanmoins, l’association comprends 40 membres, 
à mettre en rapport, face à notre effectif lors du 
regroupement de 2014, nous étions 47 membres.
Nous devons beaucoup aux épouses et compagnes 
de nos camarades partis, elles restent membres 
de l’association, en tant que ressortissantes. L’une 
d’entre elles ayant accepté d’apporter son soutien  
en tant que membre du bureau de l’association. Un 
grandmerci à ces dames qui nous aident à oeuvrer 
pour le devoir de mémoire et nous accompgnent los 
de nos disparitions. 

Nous avons aussi des membres sympathisant(e)s qui 
apportent leur soutien à l’association, leur première 
motivation, ne pas oublier, mais aussi leur soutien 
moral et physique, là où  ils peuvent compenser nos 
faiblesses.
A ce jour, nous sommes :
• 28 anciens combattants
• 12 ressortissantes
• 5 sympathisants - sympathisantes
Nos souhaits, continuer à perpétuer la mémoire, 
trouver des sympathisant(e)s, notamment des porte-
drapeaux emblèmes de nos villages, mais aussi des 
acteurs de la mémoire, soulignée en particulier lors 
de ce centenaire de la guerre 14 -18. 
Nous saluons aussi l’implication des écoles et leurs 
professeurs dans nos pôles scolaires. Impliquons 
nous, la vie de nos villages en a besoin.

Pour le bureau : Le Président. Pierre DELEUZE

ASSOCIATION DES PARENTS 
D’ELEVES DE BERD’HUIS

Je m’appelle Laetitia AMIARD, je suis la nouvelle 
présidente de l’association de parents d’élèves de 
Berd’huis. Cette association sert à financer divers 
matériels et voyages pour l’école.

L’année passée, grace à l’argent récolté lors des 
ventes diverses et les manifestations organisées, 
nous avons pu financer :

• Des vélos pour les maternelles
• Une partie du voyage au ski pour les CM1/ CM2
• Les cadeaux du père Noël
• Des dictionnaires pour l’entrée au collège des 

CM2

Cette année, nous avons encore prévu beaucoup de 
surprises :

• Un vide dressing
• La participation au marché de Noël
• Vente de chocolats et de sapins de Noël
• Calendrier avec les photos des écoliers
• L’emballage des paquets cadeaux à la FNAC
• Une bourse aux vêtements et à la puériculture
• Une fête de printemps pour petits et grands.

Pour cette occasion, je tiens à faire appel aux 
artisans et commerçants locaux à participer à la fête 
de printemps en ce début d’année. N’oublionspas 
que c’est pour nos enfants, tous les parents sont les 
bienvenus pour nous aider à organiser.

Je tiens à remercier Stéphanie RIET pour ses années 
de présidence, ainsi que toutes les mamans sur 
le départ en juin 2019. Je lance un appel pour de 
nouveaux volontaires et ainsi continuer à faire vivre 
cette association.
Je remercie également les membres du Comité 
des Fêtes de Berd’huis, le personnel de Mairie et 
madame Le Maire, de nous épauler lors de nos 
manifestations  organisées et bien sûr surtour le 
corps enseignant.

Je n’oublie  pas non plus les mamans et les papas 
encore actifs à l’association qui sont encore là pour 
quelques années encore.

La Présidente : Laetitia AMIARD
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programme plus complet et de la restauration de 
façon plus étoffée. Egalement  un investissement  
important dans l’organisation des animations de 
Noël.

Nous menons le même calendrier de manifestations 
pour 2019, seulement en raison de la pentecôte la 
date de la fête communale se trouve décalée au  15 
et 16 juin.

L’association compte une trentaine de bénévoles 
actifs qui oeuvrent dans la bonne humeur et toujours 
avec le plaisir de se retrouver. Notre cercle s’agrandit 
mais nous avons toujours plaisir à accueillir  de 
nouvelles personnes, ce qui permet d’entreprendre 
de belles choses pour la vie de notre commune.

Contact :
Benjamin SABRAS
06 79 93 24 95
benjamin.sabras@orange.fr

AS BERD’HUIS
Après avoir fêté son 40ème anniversaire et les deux 
montées de ses équipes seniors (Régionale 3 et 
2ème division) en 2018 ,l’AS Berd’huis démarre cette 
nouvelle saison 2019 de plus belle avec ses 203 
licenciés :  3 équipes seniors, une équipe senior 
féminine,une école de foot U7,U9 et U11 (2 équipes 
par catégorie) ainsi qu’une équipe U13, U15 et une 
U18 évoluant en Régionale 3. De bons moments à 
venir encore pour la famille du football berd’huisien 
récompensée de son investissement par l’obtention 
du label fédéral « espoir »ainsi que prochainement 
un nouveau vestiaire (Début des travaux en Mars 
2019).
Entraînements: lundi (U11,U13,U15), mardi (U18), 
mercredi (seniors), jeudi (seniors féminines , U18) et 
vendredi (seniors) ainsi que les mercredis après midi 
(U7,U9,U11,U13 et U15)

Président : LEFEBVRE Pierre Yves  - 06 03 71 44 25

Responsable jeunes : 
DUPUY Matthieu - 06 99 03 56 99
Adresse mail officiel :  531317@lfnfoot.com

LE FOYER RURAL

Renseignements : 02 33 73 92 77

LA BOULE BERD’HUISIENNE
La Boule Berd’huisienne organise pour la saison :

• 1 doublette formée, 1 réservée aux habitants de 
Berd’huis et adhérents, 

• 4 concours à la mêlée ouvert à tous, 

Un lot par joueur à chaque concours sauf en 
doublette formée à la remise des inscriptions.

Nous organisons des rencontres avec les clubs de 
Rémalard et Bretoncelles, 4 rencontres par club. 
Ces concours se font à la mêlée avec 1 lot à chaque 
joueur en fin de saison.
La récompense du concours féminin a été remis à 
Mme PEVERREK Paulette du club de Bretoncelles 
La récompense du concours masculin a été remis à 
M ENJOUBAULT Christophe du club de Berd’huis.

Le bureau : 
Président : M BOUCHER Pascal
Vice-Président : M CHARLES Noël
Secrétaire : M DUBOIS Francis
Trésorière : Mme DUBOIS Lucette
Trésorier Adjoint : CHARLES Jean-Marie
Nous comptons 96 adhérents dont 2 enfants.

LE COMITE DES FETES 
Toute l’équipe du comité des fêtes se joint à moi 
pour vous adresser tous ses meilleurs voeux pour 
cette nouvelle année.

L’association vient d’achever une année riche en 
manifestations avec comme gros évènement le Tour 
de France.  Au delà des manifestations habituelles, 
nous avons reconduit la fête de la musique avec un
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